

- 日米安保条約の廃棄、米軍基地撤去
- 自衛隊の海外派兵反対
- 独立・平和・非同盟の日本を

安保廃棄



福岡高裁那覇支部に署名を提出する代表

平和大会参加者
140人が種子島へ

馬毛島に基地はいらない

苦しみ共有し運動交流

馬毛島基地は、米空母艦載機の離着陸訓練場として、種子島の西約10キロにある無人島の馬毛島（西之表市）に工事が強行されており、自衛隊基地です、同基地では、夜中3時まで爆音が響き渡る米軍の訓練や、自衛隊による米海兵隊のよくな「殴り込み訓練」が予定されています。地元の西之表市民はこの間、平和で穏やかな生活を奪われると半数が反対署名にサインし、直近2回の市長選挙でも基地建設反対を掲げた候補者を勝利させました。

ホーテルは満杯

防衛省は2023年1月12日、馬毛島基地建設の環境アセスメントの最終手続きを終えたその日のうちに本体工事の着手を強行しま

第511号 2023年12月号
安保廃棄中央実行委員会
〒101-0061 東京都千代田区神田三崎町2-11-13 MMビルII5F
TEL 03-3264-4764 FAX 03-3264-4765
メール anpohaikei@nifty.com
http://anpohaikei.news.coocan.jp/index.html
毎月1回1日発行/定価100円 年間購読料1800円(送料含む)
郵便振替 00120-3-253220

2023年11月13日、2023年日本平和大会in鹿児島のオプション企画「馬毛島に基地はいらない」と全国の交流集会が種子島・西之表市内で開催され、全国から140人、地元から40人が集まりました。集会参加者は、馬毛島と全国の基地をめぐる実態やたたかいを交流し、パレードをおこないました。
(林竜一郎)



馬毛島が見える日泊みなと公園で「軍事基地反対」の声を上げる交流参加者

した。10月には、岳之腰という小高い丘(標高71m)を削る工事と、その丘の上にある戦争遺構のトーチカの解体がおこなされました。岳之腰とトーチカのいずれもが馬毛島のシンボルで、地元の人や元島民から光典会長は、交流集会の前々日11月11日におこなわ

は「悲しい」「寂しい」という声が出されています。

工事強行後、種子島にも変化が出ています。馬毛島への米軍施設に反対する市民・団体連絡会の山内光典会長は、交流集会の



西之表市内をパレードする交流集会参加者

辺野古新基地「代執行」裁判 民意反映した判決を

福岡高裁那覇支部に署名提出

安保廃棄中央実行委員会
の東森英男事務局長、全国

革新懇の小田川義和代表世
話人らは11月15日、那覇市

革新懇による辺野古
新基地建設強行のための
「代執行」裁判を審理して

いる福岡高裁那覇支部に対
して、慎重審理と公正判決
を求める署名827団体分

を第一次分として提出しま

す。

5人の代表は、裁判所の

担当者に対して、政府が強行しようとしている軟弱地盤への基地建設は防災上、環境保全上も許されないと主張し、新たな基地建設を拒否する沖縄県民の民意を踏まえ、地方自治を尊重する立場で判決を行なうよう求めました。署名は引き続き広げられ、11月27日現在12559人であります。

辺野古新基地「代執行」裁判



航空写真で見たノース・ドック

防衛省は日米安全保障協議委員会2+2の合意を受け、1月12日、沖縄の海兵隊を「海兵沿岸連隊（M L R）」に改編することと合わせて、今年春ごろ横浜ノース・ドックに米陸軍小

型揚陸艇部隊（13隻280名体制）を新たに編成、常駐させると発表しました。

防衛省は揚陸艇部隊は西諸島を含む所要の場所へ迅速に部隊や物資の搬送を展開可能にするとしています。4月16日には幹部要員5名が配置され、来年にかけて部隊全体が配備される予定です。

短期間に5万7千余の撤回署名

これを受けて横浜市内や県内各地で揚陸艇部隊配備に反対し、撤回を求める運動が進められてきました。

6月29日には学者、弁護士が呼びかけ、「横浜ノース・ドックへの揚陸艇部隊配備反対県民署名」が呼び掛けられ、9月末までに10万筆を目指して取り組みが行われました。異常な暑さの

防衛省は日米安全保障協議委員会2+2の合意を受け、1月12日、沖縄の海兵隊を「海兵沿岸連隊（M L R）」に改編することと合わせて、今年春ごろ横浜ノース・ドックに米陸軍小

